
 

 

 

 

Il giorno giovedì 28 Giugno 2007, alle ore 16, nell'aula 2 della Cittadella Universitaria di Monserrato si è 

riunito il Consiglio di Classe in Scienze Naturali per discutere il seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale del 6 Giugno 2007; 

3) Domande studenti; 

4) Commissione Lauree del 5 Luglio 2007; 

5) Nulla-osta docenti; 

6) Nomina del rappresentante del C.d.C. nella Commissione programmazione della Facoltà; 

7) Rapporto RAV e premio incentivante dato al C.d.L. 

 

Presenti: 15 (14 afferenti al CC); Giustificati: 11 (7 afferenti al CC).  

Docenti presenti ed afferenti al Consiglio di Classe in Scienze Naturali: Piero Addis, Emanuele Bocchieri, 

Rafaele Caboi, Giovanni Floris, Rosalba Floris, Alberto Marini, Elisabetta Marini, Maria Laura Mercuri, 

Luigi Mossa, Susanna Salvadori, Alessandra Seu.  

Docenti presenti ed afferenti ad altri Consigli di Classe: Giovanna Puddu.  

Rappresentanti degli studenti: Walter Brambilla, Giovanni Pischedda, Giovanni Scanu. 

Giustificati: Antonietta Cerchi, Sandro De Muro, Gregorio Di Felice, Concetta Ferrara, Vincenza Figus, 

M.Caterina Fogu, Franco Frau, Pierfranco Lattanzi, Marco Murru, Paolo Solari, Carlo Spano.  

 

Alle ore 16.10 la Seduta ha inizio. Presiede il prof. Giovanni Floris e funge da segretario la prof.ssa 

Elisabetta Marini. 

 

1) Comunicazioni 

Il Presidente del CdC comunica che: 

- è arrivata una richiesta da parte del prof. Franceschelli affinché nel prossimo a.a. si preveda un 

contributo finanziario per l’uso del pulmino di Scienze della Terra utilizzato nelle escursioni dei 

naturalisti; 

- il 12-09-07 si svolgerà la prova di orientamento per gli studenti del prossimo a.a. 

- nel periodo dal 11 al 18 giugno si è svolta la  "Mostra poster sulla lotta alla desertificazione", a 

cui ha partecipato il CdS di Scienze naturali, con poster affissi presso il Dipartimento di Fisica; 

- a settembre si svolgerà il 1° Workshop nazionale dei naturalisti; 



- il CdS ha ricevuto il 2° premio nell'Ateneo, corrispondente a 12.000 euro, per la valutazione 

della didattica; interviene il prof. Mossa che riconosce la grande importanza di questo premio e 

sostiene che si dovrebbe sottolinearlo per rinforzare il ruolo del CdS all’interno della Facoltà; 

- è necessario restituire i fondi per le escursioni non svolte; il manager didattico si occuperà di 

raccogliere informazioni in proposito; 

- ai fini della prossima programmazione didattica, è necessario che i docenti comunichino la 

propria afferenza; 

- il CdS ha usufruito di un contributo della Facoltà per lo svolgimento dell’escursione didattica 

organizzata dai prof. Carlo Spano e Rosalba Floris; 

- il prof. Floris ricorda che è di recente scomparso il prof. Stefani, insigne naturalista 

dell’università di Cagliari, e che ha provveduto a ricordarlo sulla stampa a nome dell’intero CdS; 

- il prof. Floris ricorda che il Manifesto degli Studi (A.A. 2007-2008) è stato approvato nella 

riunione del 6 giugno c.a., il cui verbale è stato messo in approvazione. 

 

2)  Approvazione verbale del 6 Giugno 2007 

Il Consiglio approva all'unanimità. 

 

3)  Domande Studenti

Il prof. Floris comunica alcune richieste di riconoscimento di crediti per attività di tirocinio.  

La studentessa Stefania Unida, matricola 40601, chiede il riconoscimento di 3 CFU per un soggiorno di 

studio per lo svolgimento della tesi di laurea specialistica effettuato in Spagna dal 3 al 10 maggio 2007. 

Acclude una relazione su quanto fatto. La dr. Rosalba Floris, tutore, è d’accordo. La stessa chiede il 

riconoscimento di 1 CFU per aver partecipato al Simposio Internazionale Neanderthal (23-24/11/2006) a 

Bologna. Il Consiglio approva all'unanimità. 

Lo studente Massimo Cadeddu, matricola 40602, chiede il riconoscimento di 1 CFU per aver partecipato al 

Simposio Internazionale Neanderthal (23-24/11/2006) a Bologna. Il Consiglio approva all'unanimità. 

Lo stesso, avendo svolto un tirocinio di 15 giorni presso il Dipartimento di Biologia evoluzionistica 

sperimentale, Università di Bologna (dal 15 al 31 maggio 2007), chiede, con l’approvazione del tutore dr. 

Rosalba Floris, che gli vengano riconosciuti 6 CFU. Acclude il registro individuale ed il progetto formativo. 

Il Consiglio approva all'unanimità. 

Il prof. C. Spano e la prof. R.Floris chiedono il riconoscimento di 3 CFU per chi ha partecipato 

all’escursione presso Orosei, Calagonone e Cala Luna dal 13 al 15 giugno 2007. Si apre un piccolo dibattito 

in cui intervengono i prof. A.Marini, ML Mercuri, L.Mossa, R.Caboi, G.Floris, E.Marini in cui si ribadisce la 

necessità di premiare gli studenti che partecipano alle escursioni con profitto, la necessità che al termine del 

tirocinio lo studente svolga una relazione da consegnare al docente, e che soprattutto si provveda quanto 

prima ad un regolamento che stabilisca in modo omogeneo l’assegnazione di CFU alle diverse attività di 



tirocinio. Questa mancanza del CdS è stata segnalata nella valutazione esterna. Nel caso specifico, i 3 CFU 

sembrano eccessivi per la durata dell’escursione e si stabilisce all’unanimità di assegnare 2 CFU.   

Il prof. A.Marini fa presente la possibilità, praticata in alcuni Atenei, che gli studenti propongano attività di 

tirocinio. Richiede inoltre il riconoscimento di 1 CFU per gli studenti che collaboreranno all'allestimento e 

all’illustrazione di una mostra sulla cartografia dell'Isola, da lui stesso predisposta a nome del CdS in 

occasione dell’incontro a Cagliari dell'Associazione italiana dei Geografi. La mostra sarà in Via Università 

38, nell'atrio della Collezione Piloni.  

Il Consiglio approva all'unanimità. 

 

4) Commissione Lauree del 5 Luglio 2007

Lauree in Scienze Naturali 

Cittadella Universitaria di Monserrato, Aula Magna, 5 luglio 2007- ore 16 

Presidente prof. Giovanni U. Floris 

 

PROFESSORI 1 2 3   CANDIDATI 

FLORIS G.U. X X X  1 PIREDDA DELIA 

LATTANZI P. R X X  2 DETTORI CATERINA A. (Tr) 

ADDIS P.  X R X  3 RUGGIU ROSSELLA (Tr) 

MARINI E.  X X R        

FRAU F.  C X X        

FLORIS R.  X X X        

MULAS M.B. R X X        

SOLARI P.  X X X        

CALO’ C.M. X X X        

FOGU M.C. X X X        

FIGUS V.  X X X        

SALVADORI S. S S S        

SEU A.  S S S        

 

Il Consiglio approva all'unanimità. 

 

5) Nulla-osta docenti 
 



Il prof. Giovanni Floris (BIO/08) ha presentato la richiesta di nulla osta per il corso di Antropologia (30 ore, 

5CFU), nel CdS in Beni Culturali della Facoltà di Lettere e Filosofia dell'Università degli Studi di Cagliari. 

La prof. Elisabetta Marini (BIO/08) ha presentato la richiesta di nulla osta per il corso di Ecologia umana (30 

ore, 5 CFU) nel C.dS. in Filosofia della Facoltà di Lettere e Filosofia dell'Università degli Studi di Cagliari. 

I docenti dichiarano che per il settore BIO/08 non sono state chieste supplenze e che i suddetti insegnamenti 

non graveranno sulla didattica del CdS. 

Il Consiglio approva all’unanimità entrambe le richieste. 

 

6) Nomina del rappresentante del C.d.C. nella Commissione programmazione della Facoltà 

Il prof. Floris comunica che si è concluso il mandato del prof. E.Bocchieri  come rappresentante del CdS 

nella Commissione programmazione della Facoltà, ruolo prima tenuto dal prof. L.Mossa. Nel ringraziare a 

nome di tutto il CdS il prof. Bocchieri per il suo operato, propone la propria candidatura per il prossimo 

periodo.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

7) Rapporto di Autovalutazione e premio incentivante dato al C.d.L.

La prof. E.Marini riferisce che nell'ambito delle attività comprese nel Progetto CampusUnica per la 

valutazione della didattica, sono stati premiati i cinque migliori corsi di laurea tra quelli che due anni fa 

hanno proceduto all’autovalutazione. Il corso di laurea di Scienze naturali ha ricevuto il secondo premio. Il 

contributo ricevuto, pari a 12.000 euro, dovrà essere utilizzato per migliorare la qualità della struttura. 

Riferisce inoltre che il premio è stato assegnato perché è stato raggiunto un livello di qualità ritenuto 

"accettabile" (e quindi certamente migliorabile), un giudizio che, a quanto è stato riferito, avrebbe consentito 

l’accreditamento del CdS. Sottolinea quindi il ruolo fondamentale del manager didattico, dell’intero Gruppo 

di Autovalutazione,  delle commissioni del CdS, delle del consiglio in cui si è discusso di autovalutazione, e 

infine di tutti i docenti del CdC, che avevano partecipato attivamente alla riunione con i valutatori esterni. 

Mostra quindi il rapporto di valutazione, mettendo in evidenza le osservazioni critiche e i punti di forza 

riconosciuti al CdS.  

Tutto il Consiglio stabilisce di prendere le mosse da tale rapporto per utilizzare il premio al fine di migliorare 

alcuni degli aspetti riconosciuti come negativi e migliorabili dai valutatori esterni. 

Chiede quindi al Consiglio di valutare la possibilità di utilizzare una parte del finanziamento (3.000 euro 

circa) per finanziare un corso diretto ai manager per imparare il software “business object” , che consentirà 

di monitorare la carriera degli studenti. Al corso parteciperebbe il manager del CdS, dr. Laura Rundeddu, e 

anche gli altri manager della Facoltà, volendo così anche riconoscere il ruolo importante che ha avuto la 

Facoltà, e la commissione autovalutatori di Facoltà in particolare, nel consentire il successo delle attività di 

autovalutazione. Chiede inoltre che 1.000 euro vengano destinati alle spese future per l’autovalutazione 

(cancelleria, posta…), finora finanziate con i fondi di ricerca dell’autovalutatore e della sezione di 

Antropologia del Dipartimento di Biologia sperimentale.  



Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il rappresentanti delgi studenti chiedono che una quota venga destinata alla partecipazione di alcuni al 

workshop nazionale dei naturalisti. L’ipotesi viene accolta positivamente e viene dato mandato agli studenti 

di predisporre e presentare un preventivo di spesa. 

Il prof. Floris suggerisce di istituire un premio per la migliore tesi di laurea. 

Il prof. A.Marini suggerisce di finanziare un progetto destinato al potenziamento delle home page dei 

docenti, che includano anche il materiale didattico.  

Si stabilisce quindi che ogni componente il CdC invii le proprie proposte al presidente del CdS. Queste 

verranno discusse all’interno del GAV e in un prossimo CdC. 

Interviene quindi il manager didattico, che mostra una sintesi dei risultati ottenuti nell’analisi delle coorti di 

studenti dal 2003-2004 al 2006-2007. Viene presa in considerazione la numerosità totale, in costante 

aumento, e la composizione del campione in base al sesso, alla maturità conseguita, al comune o regione di 

provenienza. La dr. Rundeddu anticipa che in un prossimo consiglio illustrerà l’andamento delle carriere 

degli studenti delle diverse coorti. 

Non essendoci altro su cui deliberare, la seduta è tolta alle ore 18.00. 

 

Il Presidente        Il Segretario 

Prof. Giovanni Floris       Prof. Elisabetta Marini 
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